



Noël : la Paix de Dieu

« La paix de Dieu n'est pas un cri lancé des quatre vents de l'univers. La paix, c'est Dieu risquant sa vie, enfant des hommes, la nuit de Noël. »

Chers frères et sœurs, voici Noël!

Dieu vient au monde dans une humble famille humaine. Fragile nourrisson dans les bras de sa mère. Il n'y avait pas de place pour eux dans la salle commune? Pas si grave! Une mangeoire va lui servir de berceau. Dieu ne se laisse pas arrêter par nos portes fermées.

Quelle incroyable Bonne Nouvelle! « Ah, quel grand mystère! Dieu se fait enfant! », dit le cantique. Dieu se remet entre nos mains. Dieu risque sa vie, les bras ouverts, mendiant de l'amour qu'on voudra bien lui donner.

Et c'est tout simplement comme ça que la véritable paix nous arrive. Pas en s'imposant par les armes. Et pas non plus par le tonnerre d'une voix céleste qui nous gronderait, comme de vilains garnements : « Assez! Finie la guerre, finies les chicanes! À genoux, tous les humains. C'est moi qui mène! Je suis le Tout-Puissant! »

Non! Par la douceur. Par sa confiance en nous.

Un enfant nous est né, et soudainement, on voudrait être meilleurs. Il nous tend la main, et les nôtres peuvent enfin s'ouvrir en faveur des petits de la terre. Il se montre fragile et pauvre, et on peut retrouver notre liberté face à tout le « bling-bling » qui voudrait nous hypnotiser. Et l'Espérance renaît. Et le monde nouveau germe déjà, autour de nous, dans nos familles, et au-delà.

C'est Noël. Et depuis le premier Noël, Dieu nous redit : « Je suis avec vous, pour semer la paix. » En ces jours de fête, toute l'équipe diocésaine se joint à moi pour vous souhaiter cette paix profonde, accueillie et partagée.

Que le Christ, Prince de la Paix, vous comble de ses bénédictions et guide vos pas tout au long de la nouvelle année.

Joyeux Noël à toutes et à tous!

Bonne, heureuse et sainte année de Paix et d'Espérance!



+ Alain Faubert

† Alain Faubert,
Évêque de Valleyfield

